

**Dom Jean-Baptiste Chautard
né Augustin Chautard
(1858-1932)**

[2]

Cistercien. Abbé de Sept-Fons

« Lorsque nous sommes écartelés entre des devoirs apparemment inconciliables, un regard du cœur vers Dieu au milieu des besognes les plus prosaïques les oriente et les unifie. **Plus Dieu vit en nous, et nous en Lui, plus notre existence se simplifie et devient capable de très grandes choses.** Une vie d'intimité avec le Seigneur permet un dévouement sans limite en faveur du prochain. Ce dévouement traduit une disponibilité totale à l'action de Dieu en nous.

Pour cela, voir tout venir de Dieu et se servir de tout pour aller à Dieu. Que notre activité soit toujours contemplative et notre contemplation toujours agissante. Cela permet d'être tout à soi-même en même temps que tout aux autres, parce que nous sommes tout à Dieu et toujours avec Dieu. »

« Les saints ont eu à s'occuper des contingences terrestres comme tout le monde. Ils ont cherché laborieusement des solutions à des problèmes qui sont nôtres. Le secret du calme et de l'aisance qu'ils manifestent au milieu des fatigues et des préoccupations, vient du contact intime qu'ils gardent avec le Seigneur. **Ils n'ont au cœur qu'un seul amour, le Christ JESUS. Il est devenu le principe et le but de leur activité. La foi leur fait découvrir sa présence et son amour partout et toujours. La Personne vivante et présente du Christ est devenue l'idée-force, l'idée-amie, l'élément dynamique de leur vie.** »

« L'idée-amie est stable parce qu'on y revient constamment par besoin du cœur. Elle est une idée-force parce qu'elle est le fruit d'une volonté libre et consciente et qu'elle pousse aux grandes réalisations. Le cœur apporte à l'intelligence une puissance d'intuition que la raison sèche ne peut procurer. **L'idée-amie est une attention simple, persévérante, joyeusement voulue et entrevue, à la Personne du Christ, à sa Parole et à son action.** Loin de fatiguer, elle donne du cœur et multiplie les énergies. C'est un regard du cœur amoureux fixé sur JESUS. »

« **Il faut que le Christ devienne la vie de notre vie,** le principe et le but de tout ce que nous faisons. Il le sera dans la mesure où il deviendra lumière qui guide nos activités, l'amour qui régenté toutes nos affections, la force qui nous soutient dans les épreuves et nous entraîne à son service. »

« **Je mettrai ma raison, et plus encore ma foi, en face du Sauveur m'enseignant une vérité ;** j'aiguïserai ma soif d'harmoniser ma vie avec l'idéal entrevu ; je me déciderai à briser les obstacles ; persuadé que seul je n'arriverai à rien, je demanderai des secours. »

